

新春町長対談 2021

町長 × 新成人

対談日…令和2年12月28日(月)

これから、社会を担っていく新成人の皆さん4名を役場に迎え、山下博一町長と「上里町の未来」について語っていただきました。(敬称略)

町長 皆さん本日は、大変お忙しいところお集まりいただきましてありがとうございます。今年度の成人式の実行委員である皆さんとの対談を楽しみにしていました。皆さんの率直な意見をお聞かせください。よろしくお願いします。

観光ではなく定住に力を

清水 上里町は、観光地を目指すよりも「暮らしやすい町」として、PRしていった方がいいのではないかと思います。一時的に来てもらうのではなく、定住を促進するべきだと考えます。現状では観光で人を呼ぶことは難しく、私自身も町内に出かけるよりも、群馬県や都内に出かけることが圧倒的に多いです。でも、やっぱりこの町に住み続けたいと思うんですよね。

町長 住み続けたいと思う理由は？

清水 町には、高崎線や関越自動車道などがあり、交通の便は非常に優れています。何よりも暮らしやすさが上里町の魅力だと思います。将来の上里町は観光地として栄えるのではなく、町民として住みたいと思ってもらえる町であってほしいですね。そのためにも「住んで

てここがいいよ」とか、「こういうところが魅力だよ」というところを積極的に発信してほしいですね。

町長 清水さんが言うように、上里町に住んでもらえるような町にしていきたいですね。その中の一つとして、神保原駅周辺を活性化させていきたいと考えています。駅はやっぱり町の顔ですからね。

上里町への高等学校の移転計画がありますが、実現すれば毎日学生や先生など併せて1000人位が駅を利用することになります。それに併せて駅も橋上化して、南口からも利用しやすい駅にしていければと、今まさに将来の構想を検討しています。

駅北の通りに歩道をつけて道幅を広げ、国道17号までの道を整備したり、南口の駅通りも古新田四ツ谷線まで繋げるなど、北側と南側をバランスよく開発していければと思っています。神保原駅を中心に、魅力ある町づくりを推進し、特に若い世代の方々に定住していただけるような魅力ある町にしていきたいですね。

清水 将来の上里町が楽しみです。





もりた しょうご
森田 将伍

現在は大学生で、社会福祉士の資格を取得するため、医療福祉の勉強をしています。将来は、地域に貢献できる仕事に就きたいと考えています。趣味は小学生から始めたサッカーで、今は社会人チームに在籍して活動しています。自分が昔在籍していたサッカーチームで、子ども達への指導も行っています。

ちば りょうた
千葉 亮汰

現在は埼玉労働局に勤めており、職場のある川口市に住んでいます。幼稚園から中学校卒業まで極真空手を習っていましたが、団体競技に憧れを抱くようになり、深谷商業高校ではラグビー部に所属していました。趣味は体を鍛えることで、令和3年8月に開催予定のボディビルの大会に出場したいと思っています。

たかつき のぞみ
高杯 希

現在は大学生で、法律や一般教養を学んでおり、中学生の頃から憧れていた「誰かを助けることができる」消防士を目指しています。趣味は小学生から初めた野球です。高校時代は花咲徳栄高等学校で野球に打ち込み、毎年甲子園に出場し、2年時には埼玉県勢初の全国優勝という貴重な経験をする事ができました。

しみず ゆうな
清水 佑菜

現在は大学生で、主に心理学を学んでいます。また、大学のプログラムであるグローバルリーダー育成に参加していて、国際経済・経営の分野も勉強しています。将来は地域に関わる仕事がしたいと思っていて、今は様々な企画に参加し、人を巻き込む力を身に付けていきたいと思っています。

スポーツが盛んな町に

高杯

自分は小学生の頃から野球をやってきました。野球を通して色々なことを学ぶことができました。そこで育んできた人間関係が今の自分を培っていると思っています。

そんな中、今の世の中はSNSの時代になってきていて、人と人の繋がりが乏しくなってきたと感じています。そんな時代において、スポーツが持つ役割は非常に重要だと思います。

町長

上里町に具体的に望むことは？

将来の上里町がもっとスポーツが盛んな町になってほしいですね。野球やサッカーなどの運動施設を新たに建設するのは難しいとは思いますが、今はフィットネスのブームがきているので、町の施設として格安で町民が利用できるジムを作ってもらえたら、もっともっとスポーツに興味を持つ人が出てくるんじゃないかと思っています。

町長

私も昔からスポーツが大好きで、高校からラグビーを始めて社会人になっても続けていきましたが、怪我をきっかけに引退をして、今はマラソンをやっています。スポーツだけではないけれど、趣味を持つことは非常に大事なことだと思います。自分の人生を豊かにしてくれまし、趣味を通じてたくさん仲間を作ることができますよね。

高杯さんが言うとおり、多くの人がフィットネスに注目していて、それぞれが自身の健康管理のために力を注いでいますね。上里町にあるスポーツジムも大変人気です。

町として、ジムを作る予定はないですが、町民の皆さまが利用しやすい施設に改善していくことは常に考えています。例えば今年度、忍保パブリック公園に水洗トイレを新たに設置しましたが、堤調節池運動公園の簡易トイレも水洗トイレに入れ替えることを検討しています。町民だけでなく町外の方も利用する施設ですので、トイレは綺麗じゃないといけませんね。

子供たちにはスポーツで夢を描いてほしいですし、町民の皆さまが生涯、スポーツを続けられるように、町もそれをサポートできる体制を築いていきたいですね。

高杯

そうなることを期待しています。

風情を残した開発を

千葉

上里町から離れて住んでみて感じたことなんですが、川口市から上里町に帰ってきますと、やはり風情といいますか、すごく安心する感じがするんですよね。良い意味で、この上里町の風情を壊さないでほしいと思っています。

この上里町の風情を残しながら、神保原駅周辺などの整備を進めていってほしいと思っています。

町長 そうですね。ただ開発し、整備するだけではなく、自然の景観は残しながら進めていくべきだと私も思っていますし、上里町らしさは未来に残していかなければなりませんね。

定期的なフリーマーケットの開催を

千葉 今、環境問題の一つとしてごみの問題があります。

自分は、提調節池運動公園で開催しているお祭りのフリーマーケットに一度だけ参加したことがあるのですが、フリーマーケットはリサイクル運動の一つとしてごみの減量化や資源の有効利用に役立つ取り組みだと感じています。

このようなイベントを定期的に開催し、町から排出されるごみを少しでも減らしていただければと思います。

町長 今年度も「春まつり」や「ふれあいまつり」を実施したかった訳ですが、新型コロナウイルスの影響でイベントは軒並み中止になってしまいました。唯一、「二元目歩け走るつ会」と「成人式」は実施する予定ですが、「乾武マラソン大会」も延期となり、町民の皆さまには大変申し訳なく思っています。

フリーマーケットは定期的で開催してほしいという声は私の耳にも届いています。

今、町ではサービスエリア周辺地区の愛称を「このはなパーク上里」とし、町の都市力や魅力を向上させることにより、町全体の発展を担う重要拠点として位置付けています。そのパーク内に、多彩な集客イベントの実施を行うことができ、多目的広場の整備を予定しています。その広場を活用して、フリーマーケットを定期的実施するというのもおもしろい取り組みになるかもしれないですね。

千葉 自分も将来、町のイベントに積極的に参加できればと思っています。

コミュニティ力を高める地域づくりを

森田 大学の授業で習ったのですが、地域のコミュニティ不足が問題視されています。上里町には小さい子どもから高齢者の方まで一緒に過ごせるコミュニティの場が少ないと感じます。本庄だったら「はにぼんプラザ」などの代表的な施設がありますが、上里町にはないと思います。町に定住してもらえようにするためには、若者だけでなく高齢者の方も過しやすい町にするべきだと考えます。

町長 核家族化や少子高齢化が問題視されている昨今において、地域のコミュニティは今後増々重要なものになっていくと思っています。

町では、令和2年3月に「上里町



公共施設再配置・維持保全計画」を策定しました。その計画に沿って時代に合った施設を再配置していく予定です。今の時点では、どの場所にどのような施設を配置するかは決まっていませんが、学生の勉強の場、高齢者が集える場など、町民誰もが利用でき、コミュニティ力の強化に繋がるような施設を検討していきたいですね。

森田 ぜひ、よろしくお願いします。

町長 それから、現在実施している取り組みとして「子ども食堂」があります。これは、子どもを地域で支える居場所作りを目的として、地域住民や自治体が主体となって子どもたちに食事を提供する「コミュニケーション」の場です。

令和2年12月、町内の高齢者施設に協力いただき、上里町で初めて実施することができました。今後はこの取り組みを広げていき、子どもたちを地域で支えられる環境を整備するとともに、高齢者も一緒に参加できるようにしていきたいと考えています。

森田 自分も、社会福祉士の資格を取得して、地域の皆さんを支えられるようになりたいと思います。

町長 期待しています。

最後になりますが、私は上里町を「選ばれる町・住み続けたい町」にしたいと思っています。そのために最も大事なのは、町民の皆さまの声

対談後記

を聞くことだと考えています。今日皆さんにいただいた意見、若い人の感性を参考にさせていただき、しっかりと、今後のまちづくりに取り組んでいきたいと思います。

成人式は皆さんの力でぜひ、成功させてください。

皆さんの今後のご活躍を期待しています。

新成人一同
ありがとうございました。

より多くの町民が町長の意見を聞いたり、直接伝えることができる機会をぜひ増やしてもらいたいと感じました。

千葉亮汰

町長のお話を直接聞いて、現状維持ではなく、新しいことに取り組もうとしている姿勢に共感し、ワクワクしました。

森田将伍

このような企画を継続的に開催してもらえれば若者の地域愛が更に高まると感じました。ぜひ、今後も続けてほしいです。

清水佑菜

町長の考えを直接聞くことができ勉強になりました。自分の知らない町の取り組みや計画を知ることができました。

高杯希

